



Antrag

der Fraktion der PIRATEN

Einrichtung eines Landesbergamtes prüfen

Der Landtag wolle beschließen:

Der Landtag fordert die Landesregierung auf, zur 18. Tagung einen schriftlichen Bericht über Möglichkeiten zur Errichtung einer schleswig-holsteinischen Bergbehörde vorzulegen. Der Bericht soll darüber Auskunft geben,

- welche Landesbehörden als Bergbehörden in Betracht kommen (z. B. das LLUR),
- welcher potenzielle Nutzen und welcher finanzielle Aufwand sich für Schleswig-Holstein jeweils ergeben würde,
- inwieweit etwaige Mehrkosten über Gebühren und Abgaben gegenfinanziert werden könnten (z. B. Feldes- und Förderabgabe),
- aus welchen Quellen die herangezogenen Daten stammen,
- auf welcher Berechnungsgrundlage das Ergebnis der Prüfung beruht,
- zu welchen Schlussfolgerungen die Landesregierung gelangt und aus welchen Gründen,
- welche alternativen Möglichkeiten gegebenenfalls zur Verbesserung der Transparenz und Öffentlichkeitsbeteiligung an bergbaulichen Genehmigungsverfahren bestehen und von der Landesregierung umgesetzt worden sind oder werden sollen.

Angelika Beer
und Fraktion